

Señoras y señores  
Grupo de Trabajo sobre la discriminación contra las mujeres y las niñas  
Organización de las Naciones Unidas  
Presente

**ASUNTO: Presentación de insumos para el Grupo de Trabajo sobre la discriminación contra las mujeres y las niñas**

Estimadas señoras y señores:

Reciban un afectuoso saludo de parte de la Fundación PANIAMOR, junto con nuestros mejores deseos de bienestar y éxito en sus labores.

Adjunto a esta nota, podrán encontrar nuestros aportes a la consulta que han realizado a organizaciones de la sociedad civil en relación con la participación y el activismo de las niñas y las jóvenes en la vida política y pública del país a diferentes niveles, según solicitud que nos ha llegado a través de Save The Children y en el marco de la preparación del informe temático que se presentará en la 50ª sesión del Consejo de Derechos Humanos en junio de 2022.

Se presentan como aporte un cuestionario dirigido a organizaciones de la sociedad civil (OSC) y otro dirigido a niñas y adolescentes completado por una adolescente activista que ha participado en procesos gestionados por la Fundación PANIAMOR pero que, a su vez, ejerce el activismo en otros espacios de participación social del país.

Conviene señalar que el cuestionario dirigido a OSC ha sido completado estrictamente desde la experiencia recabada por nuestra organización y por tanto las respuestas se acotan al conocimiento y aprendizajes de la Fundación PANIAMOR acumulados en su trayectoria de tres décadas de trabajo continuado con la población menor de edad que habita en el país, así como dos décadas en el desarrollo de un conjunto de innovaciones sociales basadas en el uso de las Tecnologías Digitales como herramientas para el mejoramiento de la calidad de vida, la seguridad

personal, y el disfrute de ciudadanía digital de niñas, niños y adolescentes, desde los enfoques de derechos y responsabilidades de las personas menores de edad.

La Fundación PANIAMOR es una Organización No Gubernamental costarricense, sin fines de lucro, sin filiación político-partidista, de carácter técnico y naturaleza preventiva, creada en 1987, declarada de interés público para los fines del Estado Costarricense mediante Decreto No. 19212-J-H de 13 de Setiembre de 1989.

Posee más de 30 años de experiencia de trabajo en alianza con instituciones del Estado, del sector privado y la sociedad civil, promoviendo una cultura de derechos y previniendo las violencias y exclusiones que enfrentan niñas, niños y adolescentes.

La Fundación PANIAMOR tiene como misión “potenciar la incorporación de la cultura de los derechos de la niñez y la adolescencia en la acción política y social de la nación”. Para ello, confrontamos de forma innovadora problemas complejos que amenazan la integridad y dignidad de segmentos significativos de la población de niñas, niños y adolescentes. Buscamos la transformación de las condiciones políticas, económicas y sociales que permitan sustentar y perpetuar el cumplimiento de los derechos de las personas menores de edad y sus familias. Forjamos alianzas visionarias que fortalecen el reconocimiento de niñas, niños, adolescentes y sus familias como hacedores primarios del cambio buscado. Trabajamos la incidencia política en el Estado y la movilización social de actores clave, para la instalación de capacidades de prevención de las violencias y exclusiones que afectan a la niñez y adolescencia, y de respuesta a sus necesidades y derechos. Desarrollamos tecnologías sociales costo-efectivas basadas en conocimiento y experticia de avanzada; orientadas a producir cambios sociales perdurables en la calidad de vida y en el cumplimiento de derechos de las personas menores de edad. Operamos bajo el principio de cambios sensibles y escalables: hechos realizados por las personas y escalados por las instituciones.

Desde este lugar es precisamente que se responde al cuestionario de consulta, particularmente desde el trabajo que se desarrolla con niñas y adolescentes mujeres en el marco de nuestra visión y misión institucional y los enfoques que nos caracterizan.

No aspira en este sentido, brindar respuestas que deban considerarse como la situación del país en relación con el tema. Para responder a las consultas desde una visión amplia, comprehensiva y profunda respecto de la situación nacional se requeriría mucho más tiempo y casi que un estudio y un análisis profundo y particular. Por esta razón, deseamos precisar que el aporte que hacemos al responder a las preguntas responde a nuestra visión, experiencia y conocimiento concreto organizacional y acotado a nuestro trabajo con niñas, adolescentes y jóvenes mujeres.



Agradecemos la oportunidad que el Grupo de Trabajo ha generado para que organizaciones de la sociedad civil y las propias niñas y adolescentes brindemos insumos para el informe que preparan y esperamos que la información brindada sea de utilidad en el conjunto de la información que recaben.

Sin más por el momento, y quedando a su entera disposición para ampliar cualquier información que se requiera, se suscribe.

Atentamente,

FUNDACIÓN PANIAMOR

Oscar Valverde Cerros  
Director Ejecutivo

